

# GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 16 DE NOVIEMBRE DE 1798



*Semlin 3 de Octubre.*

**E**xpresan los últimos avisos de Turquía que después de haberse retirado del distrito de Vidin la mayor parte del ejército otomano, quedó el Gobernador de Natolia con 300 hombres para atacar á Baswan, en caso que no admitiese las proposiciones de ajuste que le hizo el Divan; y habiéndolas en efecto desechado, ha tenido orden el referido General de dar asalto á Vidin, y de apoderarse de aquel caudillo rebelde. De resultas está ya bombardeando á dicha plaza, la qual corresponde con un fuego de cañon dirigido con tal acierto que hasta ahora no han conseguido la menor ventaja los sitiadores. Como ya ha rechazado Oglow otros 30 ataques de las tropas turcas, se espera ver lo que este producirá.—Después de la última batalla entre Baswan y el Baxá de Romelia, en la que perecieron 1400 hombres por ámbas partes, se replegó aquel Baxá hácia Nissa; y el gobierno otomano le ha hecho responsable de una pérdida tan grande como inútil. Ahora ha establecido cerca de Sofia su ejército, compuesto de 3000 montañeses; y desde allí ha escrito con tono de amenaza al Gran Visir, que irá á Constantinopla á la frente de sus tropas para dar cuenta de su conducta.

Se han hecho cálculos de las muchas y crecidas pérdidas de los turcos en sus varios encuentros con las tropas de Baswan y contra las plazas en que se acogió este caudillo; y se regulan en 4000 hombres. Añadiendo los 3000 que manda el Baxá de Natolia, otros 3000 que el Beglierbey de Romelia tiene baxo sus órdenes en los contornos de Nissa y Sofia, los que el Capitan Baxá ha llevado consigo, los que el Gobernador de Bosnia acaba de conducir á Albania, y el gran número de asiáticos que desertaron de las banderas del Gran Señor, se puede asegurar que Baswan-Oglow resistió á un ejército de mas de 18000 hombres.—

Los

Los términos con que se refiere la marcha del Baxá de Romelia á Constantinopla dan sospecha de que va como descontento, y quizá deseoso de vengarse: y en efecto algunos papeles públicos de Hungría hablan ya de su rebelion.

De Constantinopla escriben que en tres semanas se han despachado de allí otros tantos correos para Berlin.— El Capitan-Baxá, que manda la esquadra otomana destinada para el Egipto, lleva baxo sus órdenes un cuerpo crecido de tropas, y va encargado por el gran Señor de recobrar aquel país y ponerlo nuevamente baxo su dominio.

*Hamburgo 30 de Setiembre.*

Por haberse manifestado en los contornos de Dantzick una enfermedad contagiosa se han tomado en los puertos de Dinamarca y otros varias providencias para impedir su propagacion.

Todos los avisos de Moravia contestan en que un cuerpo de 25000 rusos ha llegado á Silesia; y debió entrar el dia 7 en Bieliz. Sin embargo de esto, refieren otros avisos que dichas tropas han recibido inopinadamente orden de no proseguir su marcha.

*Francfort 11 de Octubre.*

La Reyna viuda de Prusia pasó ayer por aquí yendo á Darmstadt.

Las gazetas de Alemania expresan que el General prusiano Blucher, comandante de la vanguardia del ejército de observacion, ha recibido orden para colocar aquel cuerpo de ejército de tal modo que en caso de necesidad pueda proteger la Westfalia. Dicen tambien que se ha reforzado considerablemente la guarnicion de Arensburg; y que el ejército hanoveriano hace disposiciones para cubrir las fronteras del Electorado de Hanóver, y estar prevenido á todo evento.

*Rastadt 12 de Octubre.*

El protocolo de la respuesta que ha de dar la diputacion del Imperio á la nota última de los Ministros franceses tendrá 70 páginas. Desechan los diputados la condicion de que no se puedan construir fortificaciones en la ribera derecha sino á cierta distancia del Rhin. Igualmente niegan la proposicion de encargarse de las deudas comunales y de las aldeas. Proponen el Vahal por línea de límites en el baxo-Rhin; y piden que la isla de Buderich se conserve para el Imperio germánico. Acceden á otros artículos de dicha nota, pero baxo condiciones y reservas que quizá daran motivo á nuevas respuestas, réplicas y dilaciones.

*Dublin 28 de Setiembre.*

**C**uéntanse actualmente en este Reyno 13,654 hombres de milicias inglesas divididos en 5 brigadas.

Ha vuelto el gobierno á las medidas de rigor contra los irlandeses-unidos y sus partidarios. Así en esta ciudad como en los campamentos se castigan diariamente con pena de muerte muchos insurgentes, sobre todo los que se cogen con armas. Los xefes de estos usan por su parte de represalias con sus enemigos; y de todo ello resulta que cada dia se encarnizan mas unos contra otros. El caudillo Holt ha hecho publicar en el Condado de Wicklow y paises inmediatos, que todos los habitantes que no se alisten en sus banderas serán castigados con la pérdida de sus bienes, y aun con pena de muerte. Dicese que mandó pegar fuego á las casas de muchos vecinos que no quisieron seguir su partido.

En la provincia de Connaught se mantienen los insurgentes dueños de Killala y Ballina; y por el lado del S O han ganado terreno, apoderándose de Newport y sus contornos: de suerte que ocupan toda la costa del Condado de Mayo, en la qual teme el gobierno británico haga su desembarco la esquadra de Brest.

Está tambien muy inquieto el Condado de Corke, por lo qual se ha reforzado la guarnicion de su capital, y se han levantado baterías para su mayor defensa.

*Lóndres 5 de Octubre.*

**C**on repique general y salva de la artillería de la torre y del parque de S. Jámes se ha celebrado la victoria del Almirante Nelson en el Mediterraneo, de la qual se recibió noticia el dia 2 en la Secretaría del Almirantazgo, habiéndola traído el Capitan Capel, que desembarcó en Nápoles y volvió á embarcarse en Cuxhaven para Lóndres. El mismo dia se publicáron en gazeta extraordinaria las dos cartas siguientes del mencionado Almirante. La primera está dirigida al Secretario de Almirantazgo, y dice así: „ *A bordo del Vanguardia, en la embocadura del Nilo, á 7 de Agosto.* Tengo la honra de enviaros copia de la carta que he escrito al Conde de S. Vicente, y el estado de la línea de batalla de las esquadras inglesa y francesa, con la lista de muertos y heridos. Añado á lo que comuniqué á dicho Almirante que 8 navíos nuestros estan ya arbolados y prontos á salir al mar; los demas, como tambien las presas, lo estarán en breve. Para

un suceso tan importante me ha parecido conveniente despachar por tierra al Capitan Capel con copia de mi carta al comandante en xefe Mr. Jervis; y dicho Capitan os informará de todas las circunstancias. Es un excelente oficial, y lo recomiendo &c.”

— En posdata añade: „He tomado posesion de la isla, en la qual he recogido 2 morteros de 13 pulgadas, todos los cañones de bronce, y he destruido los de hierro.”

La carta del mismo Contra-Almirante al Lord S. Vicente es del 3 de Agosto, y está concebida en estos términos: „Milord; el todo Poderoso ha favorecido á las armas de S. M. en un combate que acabamos de tener, proporcionándonos una gran victoria contra la esquadra enemiga, á la que atacué ántes de ayer al ponerse el sol, en la embocadura del Nilo. Los enemigos anclados formaban una fuerte línea de batalla para defender la entrada de la bahía ó de los baxios. Estaba dicha línea flanqueada con gran número de cañoneras y 4 fragatas, y mas adelante habia en una isla una batería de cañones y morteros; pero nada podia resistir á la esquadra con cuyo mando me honrasteis: contribuyó á hacerla irresistible su exácta disciplina, el acierto y valor de los Capitanes, y el ardor de la oficialidad y tripulaciones. Si mi pluma pudiese añadir algo á la buena opinion de los Capitanes, lo haria con gusto; mas no es posible. Me queda el dolor de la muerte de Mr. Westcott, Capitan del Magestuoso, que perdio la vida al principio de la accion; pero su primer Teniente, Mr. Cuthber, prosiguió peleando con tal denuedo que le he conferido el mando del buque hasta que dispongais lo que os parezca. Los baxeles del enemigo estan casi enteramente desarbolados, excepto los dos de la retaguardia. Siento que estos últimos y dos fragatas se escapasen, no hallándome con poder para impedirlo. El Capitan Hood se esforzó valerosamente para alcanzarlos; pero no habiendo ningun otro buque en estado de sostener al Zeloso, que montaba, tuve que mandarle desistiese de su empresa. Carezco de voces para expresar quantos auxilios recibí del Capitan Berri: estaba yo herido en la cabeza, y obligado á dexar que me retirasen; y sin embargo nada padeció por ello el servicio, pues en dicho Capitan concurría quanto se necesitaba en un lance de esta importancia; él os enterará de todas las circunstancias de nuestra victoria, y os presentará la bandera del segundo comandante enemigo, pues la del comandante en xefe se quemó con su navio, que era el nombrado Oriente.”

De

De Corke escriben con fecha del 25 de Setiembre que la fragata Anson acababa de entrar en Bantri, habiendo avistado el 24 la esquadra de Brest navegando hácia poniente.

*Basilea 12 de Octubre.*

Ya se concluyéron las sesiones de la Asamblea general que las Ligas grisas han tenido en Ilantz. En ellas se han anulado todas las operaciones de la dieta provincial, desechándose al mismo tiempo la resolución por la qual se habia reconocido al ciud. Florencio Guiot en calidad de Residente de la República francesa. Antes de disolverse esta Asamblea señaló una contribucion general, y dispuso un alistamiento de 6000 hombres para proteger estos paises baxo el mando del Teniente general Salis de Marchlins, que sirvió en Francia con el propio grado.

Las tropas francesas se hallan actualmente en la frontera del mismo pais de los grisones, mas abaxo del Zollbrug, y ocupan toda la orilla helvética del Rhin por el lado de dicho pais. Las austriacas permanecen á bastante distancia. Cuéntanse no obstante de 15 á 16000 hombres de tropas imperiales en Bregentz, Feldkirch, y en el valle de Madafo. Tambien se sabe que un General austriaco con uno de sus Ayudantes se presentó hace algunos dias en Coyra.—De todos modos se rezela que las resoluciones de la Asamblea general de Ilantz den motivo á la guerra, dirigida particularmente contra los mismos grisones.

*Paris 23 de Octubre.*

El General Joubert, que mandaba el ejército de Maguncia, va á mandar en xefe el de Italia, en donde se formarán (segun dicen) tres cuerpos de ejército: uno contra Nápoles á las órdenes de Bernadotte; otro cerca del Piamonte, que probablemente quedará al mando de Brune, actual comandante general en la Cisalpina; y el tercero contra los austriacos mandado por el General Jourdan, el qual se ha despedido ya del Consejo de los Quinientos, de que era individuo.—Tambien ha sido nombrado comandante en xefe del ejército de Inglaterra el General Moulin; y quizá quedará en propiedad si se forma como parece un ejército llamado de Irlanda, destinado para aquel Reyno, y cuyo mando tendrá el General Kilmayne, que obtenia ahora el de Inglaterra.

*Segunda carta del General Buonaparte, escrita en el Cayro el 24 de Julio:* „ Ciudadanos Directores: el 7 de este mes salió de Alexandria el ejército, y llegó el 8 á Demenhur, padeciendo mu-

cho en aquel desierto, así por el calor excesivo, como por la falta de agua. *Batalla de Rahmanié*. El día 9 llegamos á Rahmanié en el Nilo, y nos juntamos con la division del General Dugua, que habia venido por Roseta haciendo marchas forzadas. La division del General Desaix fué atacada por un cuerpo de 700 á 800 mamelucos, los quales, despues de un vivo cañoneo y de perder alguna gente, se retiraron. *Batalla de Chebreissa*. Supe entre tanto que el Bey Amurátes á la frente de su ejército, compuesto de una caballería crecidísima, con 8 ó 10 cañoneras grandes y varias baterías en el Nilo, nos esperaba en la aldea de Chebreissa. El 12 al anocheecer nos pusimos en marcha para acercarnos á aquel lugar; y el 13 al romper el dia nos encontramos enfrente de los enemigos. No teniamos sino 200 hombres de caballería, fatigados y aun estropeados por la marcha. El cuerpo de caballería de los mamelucos era magnífico: todos estaban cubiertos de oro y plata, con carabinas y pistolas excelentes de Lóndres, sables escogidos de oriente, y los mejores caballos quizá del pais. Formóse nuestro ejército: cada division formaba un quadro con los bagages en el centro, y la artillería en los intervalos de los batallones. Las 5 divisiones estaban colocadas formando escala, flanqueándose unas á otras, y todas flanqueadas por dos aldeas que ocupábamos. El ciudadano Perrée, xefe de division de marina, con 3 cañoneras, un xabeque y una media galera se adelantó á atacar la esquadrilla enemiga. El combate fué reñidísimo: se tiraron por ambas partes mas de 1500 cañonazos. Perrée salió herido en un brazo, y con su intrepidez y acertadas disposiciones consiguió recobrar la media galera y 3 cañoneras que nos habian cogido los mamelucos, y asimismo pegó fuego á la nave almiranta de los enemigos. (Siguen elogios). En breve la caballería de los mamelucos cubrió toda la llanura, pasó de nuestras alas, y buscó por todas partes, por flancos y espalda, un punto débil por donde penetrar; pero halló que la línea era igualmente formidable por todos lados, y les oponia un fuego doble de flanco y frente. Hicieron varias muestras de acometer; pero no se resolvieron: algunos mas atrevidos se adelantaron á escaramucear, y los recibimos con el fuego de peloton de los carabineros colocados delante de los intervalos de los batallones. Finalmente, despues de permanecer parte del dia á medio tiro de cañon; emprendieron su retirada, y desaparecieron. Puede regularse

su pérdida en 300 hombres entre muertos y heridos. Marchá-  
 mos durante 8 dias careciendo de todo en uno de los climas mas  
 ardientes del mundo. El 20 por la mañana descubrimos las pi-  
 rámidas, y al anocheecer estábamos á 6 leguas del Cayro. Supé  
 que los 23 Beyes se habian atrincherado con todas sus fuerzas  
 en Embabé, y que tenian en sus atrincheramientos mas de 60  
 cañones. *Batalla de las pirámides.* El 21 al amanecer encontrá-  
 mos su vanguardia, la fuimos persiguiendo de aldea en aldea, y á  
 las dos de la tarde nos hallámos delante de los atrincheramientos  
 del ejército enemigo. Mandé que las divisiones de los Genera-  
 les Desaix y Reynier se apostasen á la derecha entre Gizah y  
 Embabé para cortar á los enemigos su comunicacion con el  
 Egipto superior, que era su natural retirada. Nuestro exérci-  
 to estaba formado del mismo modo que en la batalla de Che-  
 breissa. Así que el Bey Amurátes advirtió la evolucion del  
 General Desaix, resolvió atacarle, para lo que despachó uno de  
 sus mas valientes Beyes con un cuerpo escogido, el qual con la  
 celeridad de un rayo acometió á nuestras dos divisiones. Dexá-  
 ron estas que se acercase hasta 50 pasos de distancia, y entón-  
 ces una lluvia de balas y metralla dexó en el campo de batalla gran  
 número de enemigos. Los demas se arrojáron entre las dos di-  
 visiones, y fuéron recibidos con un fuego doble, que acabó de  
 derrotarlos. Aproveché este momento para mandar á la division  
 del General Bon (que estaba á la orilla del Nilo) se adelantase  
 á atacar los atrincheramientos enemigos: y al General Vial mar-  
 chase entre el cuerpo que acababa de atacarle y dichos atrin-  
 cheramientos enemigos, de modo que impidiese á aquel cuer-  
 po su entrada en ellos; cortase la retirada al otro cuerpo que  
 los ocupaba, y si fuese dable acometiese á los mismos atrinche-  
 ramientos por la izquierda. Así que llegaron al alcance los Ge-  
 nerales Vial y Bon, mandáron que las divisiones 1.<sup>a</sup> y 3.<sup>a</sup> de ca-  
 da batallon se formasen en columna de ataque, que la 2.<sup>a</sup> y la 4.<sup>a</sup>  
 conservasen su misma situacion, formando siempre un batallon  
 quadrado (el qual entónces ya no tenia sino 3 hombres de fon-  
 do), y se adelantasen para sostener las columnas de ataque. Las  
 que mandaba el valeroso General Rampon se arrojáron con su  
 acostumbrado ímpetu sobre los atrincheramientos, no obstante  
 el gran fuego de artillería que les hacian. Luego que los ma-  
 melucos diéron una descarga, salieron de sus trincheras á todo  
 galope. Tuvieron nuestras columnas tiempo de hacer alto, pre-  
 sen-

sentar un frente por todas partes, y recibirlos con bayoneta calada y varias descargas de fusilería. Quedó el campo de batalla cubierto de enemigos, y nuestras tropas no tardaron en apoderarse de los atrincheramientos. Los mamelucos al huir se precipitaron desordenadamente á su izquierda, que era por donde los esperaba el General Vial. Un batallon de carabineros, baxo cuyo fuego tuvieron que pasar á 5 pasos de distancia, hizo en ellos una terrible mortandad: otro gran número se arrojó al Nilo, y se ahogó. Mas de 400 camellos cargados de bagages, y 50 piezas de artillería quedáron en nuestro poder. Regulo la pérdida de los mamelucos en 2000 hombres de tropa de caballería escogida. Muchos Beyes murieron ó quedáron heridos: entre estos Amurátes lo fué en un carrillo. Nuestra pérdida consistió en 20 ó 30 muertos y 120 heridos. Aquella misma noche evacuáron la ciudad del Cayro; todas sus cañoneras, corbetas, bergantines, y una fragata fuéron quemadas; y el 22 entráron nuestras tropas en la ciudad. El populacho habia quemado por la noche las casas de los Beyes, y cometido otros excesos; pues el Cayro, que contiene mas de 30000 habitantes, encierra la plebe mas vil de todo el mundo. Al cabo de tantos combates y batallas que las tropas de mi mando han dado contra fuerzas superiores, no me detendria en alabar su serenidad y firmeza en esta ocasion, si verdaderamente este nuevo género de guerra no hubiese exigido una paciencia tan opuesta al ímpetu frances; pues si se hubiesen entregado á su natural ardor, no habrian alcanzado la victoria, la qual no podia conseguirse sino á fuerza de sufrimiento y serenidad. La caballería de los mamelucos manifestó gran valor, como que defendia sus propias riquezas: en ninguno de ellos dexáron nuestros soldados de encontrar 300, 400 y aun 500 monedas de oro. Estas gentes ponen todo su luxó en sus caballos y en sus armas; pero sus habitaciones son infelices. Difícil será ver una tierra mas fértil y un pueblo mas miserable, ignorante y embrutecido. Prefieren un boton de nuestros uniformes á un escudo de 6 libras. En las aldeas no conocen el uso de las tixeras. Las casas son de barro, y todos sus muebles consisten en una estera y dos ó tres vasijas. En general comen y consumen muy poco. No tienen molinos; y así hémos andado sobre grandes repuestos de granos, sin poder tener harina. Nos mantenemos con legumbres y carnes. En algunos lugares grandes suele haber molinos, ó mas bien tahonas de bueyes; pero los de-



demás machacan con piedras algún grano en corta cantidad.— Una multitud de árabes nos ha molestado de continuo en nuestra marcha. Son estos los mayores ladrones y los mayores malvados de la tierra: matan igualmente á turcos, á franceses, y á quantos encuentran. Estos infames han asesinado al General de brigada Muireur, á varios Ayudantes, y á otros oficiales de plana mayor. Se emboscan detras de los vallados y en los fosos, y montados en unos caballos pequeños pero excelentes, atacan y matan al que se aleja 100 pasos del ejército..... La muerte del General Muireur es una verdadera pérdida para la República, pues era uno de los Generales mas valerosos que he conocido. Aunque hay poco dinero en este pais, produce mucho trigo, arroz, legumbres y ganado. No puede la Francia tener una colonia de terreno mas rico, ni que esté mas á su proporcion que esta.” El resto de la carta se reduce á repetir lo que ya se ha dicho sobre las producciones y el clima de aquel pais, y á elogiar y recomendar los individuos del ejército que mas sobresaliéron en las acciones que refiere.

*Ragusa 11 de Setiembre.*

**E**l dia 6 llegó aquí una embarcacion de Constantinopla con pliegos para nuestro gobierno, á quien encarga la sublime Puerta junte los cuerpos de milicias, y los ponga en estado de defensa. Nos ofrece el Divan la asistencia de una potencia poderosa, cuyas tropas traerán un firman del Gran Señor, en fuerza del qual se quedarán aquí de guarnicion. Ignórase todavía si serán turcas, rusas ó austriacas. Tambien nos pide el ministerio turco que acopiémos viveres y formémos almacenes.—El Cónsul frances residente aquí solicitó que el Senado le comunicase el contenido de dichos pliegos; pero no lo consiguió. Nuestras dos galeras se armarán inmediatamente para hacerse al mar.— Todo esto exige el Divan en cumplimiento de los tratados entre esta República y la Turquía. Una parte de la guarnicion de Ragusa reforzará las tropas auxiliares que se esperan. Tambien se ha reforzado con milicias y artillería el puerto de Santacroce; y así en aquella ciudad como en esta no se abren las puertas sino una ó dos horas cada dia, como si ya nos sitiáran enemigos; pero atendida la dependencia en que este gobierno se halla respecto á la Puerta otomana, no queda mas recurso que obedecer al firman.

*Madrid 16 de Noviembre.*

**S.** M. se ha servido nombrar para el Arcedianato de Mellid, dig-

dignidad de la catedral de Mondoñedo, y una Canongía unida á ella, á D. Ramon Texeyro Montenegro: para la dignidad de Arcediano mayor de la de Urgel á D. Joseph Gomez: para la Canongía doctoral de la catedral de Lérida á D. Jayme Freiges: para un Beneficio simple servidero de la parroquia de Santa María de la villa de Brihuega, en el arzobispado de Toledo, á D. Francisco de Amo: para el Préstamo de la villa de Bollullos, en el arzobispado de Sevilla, á D. Juan Manuel Sevilla y Belinchon: para el de la villa de Villarubia y para el de la de Uclés, en la diócesis de Cuenca, á D. Joseph Luis Prieto y Ordoñez, Teniente Cura en la colegiata del sitio de S. Ildefonso: para el Beneficio simple de la parroquia de Valdemoro, en el propio Obispado de Cuenca, á D. Julian de Ortega: para la Prestamera de Arcos de la Cantera, y la de Villarejo de Periestéban, en la misma diócesis, y para la Capellanía de patronato eclesiástico, fundada en la parroquia del Salvador de la villa de Talavera de la Reyna, en el arzobispado de Toledo, á D. Manuel Crespo: para el Beneficio simple de la parroquia de Pedrera, en la diócesis de Oviedo, á D. Antonio Diaz, Sacristan supernumerario de la Real capilla; y para el Beneficio de la parroquial del lugar de Velaunza, en la diócesis de Pamplona, á D. Francisco Antonio de Irazusta.

El Rey se ha dignado conferir el regimiento de infantería de América al Brigadier D. Juan Joseph de San Juan, Teniente Coronel del de Mallorca: la Tenencia Coronela del de Valencia al Coronel D. Henrique de la Mata-Linares, Comandante del mismo regimiento de Mallorca; y la del de Toledo al Coronel D. Francisco Alonso, Comandante del de Navarra: la Comandancia del tercer batallon del de la Reyna al Coronel D. Cayetano Yriarte, agregado al batallon de voluntarios de Gerona: compañía de granaderos en el regimiento de infantería de Jaen á D. Alonso Morales, Capitan del propio cuerpo; y de fusileros en el de la Reyna al Ayudante y primeros Tenientes de granaderos de él D. Santos Crespo, D. Domingo Mosteirín y D. Manuel Navarro: en el de Málaga al primer Teniente de granaderos de él D. Juan Joseph Estayola, y al de fusileros del de voluntarios de Castilla D. Gerónimo Valverde: en el de Hibernia á su caballero Page D. Daniel O Sullivan; y empleo de segundo Capitan en el segundo batallon de voluntarios de Cataluña al Capitan graduado D. Joaquín Fontcuberta, primer Teniente del mismo cuerpo.

Por Real decreto de 28 de Junio de 1791 vino el Rey en conceder al Exc. Sr. D. Miguel de Grúa, Marques de Branciforte, Capitan de la compañía Italiana de sus Reales Guardias de Corps, Grandeza de España de primera clase para su persona, relevándole de la paga de lanzas y medias anatas; y ahora en consideracion á su calidad y circunstancias, se ha dignado S. M. declarar que se entienda dicha Grandeza de España de primera clase, para sí, sus hijos y sucesores en su casa, varones y hembras, nacidos de legítimo matrimonio, perpetuamente.

En observancia de lo mandado por S. M. en su Real decreto y cédula de 2 y 13 de Agosto de 1795, y Real órden de 14 de Marzo de este año, se admitirán desde 1.<sup>o</sup> de Diciembre próximo en la Tesorería mayor y en las de ejército las acciones del Real empréstito de 240 millones de reales para su renovacion y pago de réditos. Al mismo tiempo se recogerán y cancelarán las 2<sup>o</sup> comprehendidas desde el número 4001 al 6<sup>o</sup>, ámbos inclusive, satisfaciendo sus capitales á los respectivos dueños en la propia especie de vales, ó dinero efectivo en que los entregaron; y para que esta operacion pueda practicarse con la conveniente independendencia, y mas fácil despacho de las partes, se deberán presentar estas acciones, que han de extinguirse, con carpetas separadas, sin mezclarlas en las partidas de las que se entreguen para la renovacion.

---

En virtud de Real facultad cometida al Sr. D. Pedro Gonzalez Calderon, caballero de la órden de Carlos III, del Consejo de S. M., Teniente Corregidor en esta villa, se venden unas casas sitas en la calle del Pozo junto al convento de la Victoria, señaladas con el núm. 7 de la manzana 210, tasadas en 94,567 rs., incluso el sitio que comprende 3120 pies. Otra casa en la villa de Alba Real de Tajo, apreciada en 11,228 rs.; y varias tierras en su término, tasadas con separacion en 129,760 rs. Quien quisiere comprarlas acuda á la Escribanía del número de D. Diego Benigno Gonzalez, donde se admitirán las posturas, en inteligencia de que no se rematarán en ménos de las referidas cantidades, estimadas por su justo valor.

Con licencia del Real tribunal del Proto-Medicato se venden las pastillas finas aromáticas, llamadas de la Reyna, cuya fragrancia y sahumero conforta la cabeza, corrige sus dolores procedidos de frio, ayre ó humedad, impide que los asistentes á enfermos se contagien: masticadas quitan la fetidez de la boca, fortalecen la dentadura, impiden su corrupcion, y remedian las fluxiones y escorbutos: sirven para sahumar muebles, archivos y librerías, para que no se apolillen, y las ropas

pas menores de los niños para que se crien robustos : aplicándolas á una luz se encienden , y disipan el tufo de la vela ó aceyte. Se despachan en la tienda de D. Vicente Gutierrez Solana , puerta del Sol , frente á la fuente ; y en la lonja de géneros de la calle de los Angeles , esquina á la de la Sarten : la libra á 136 rs. , y á este respecto la media y el quarteron. Se darán por onzas á 8 $\frac{3}{4}$  rs. , con un impreso de sus virtudes.

En la villa de Avilés , en Asturias , se halla vacante el magisterio de primeras letras , dotado en 400 ducados anuales , y el honorario de un real al mes por cada discípulo de leer , y dos reales por los de escribir y contar , siendo pudientes. Los pretendientes dirigirán sus memoriales á D. Fernando de las Alas Pumarino , y D. Fernando María Abascal , de dicha villa , en el término de 40 dias contados desde 1.º de este mes : dos dias despues se dará principio á los exámenes. El pueblo consta de 600 vecinos , sin incluir algunos lugares inmediatos , y es abundante de todo género de comestibles , y de agradable situacion.

Estado de las limosnas recogidas por las 64 diputaciones de Caridad en que está dividido Madrid , lo librado á estas por la junta general de Caridad , y su distribución. Se vende en todos los puestos del diario á real , y puede ir en carta. En este papel se da al público una exácta razon de la inversion que se hace de las limosnas que franquea para alivio de sus convecinos pobres ; y se advierte que su producto ha de redundar en su socorro.

Liga de la teología moderna con la filosofía en daño de la Iglesia de Jesuchristo. La lectura de esta obrita , escrita por mano maestra empleada en favor de la religion y del estado , será muy útil en todos tiempos ; pero lo es con especialidad en el presente. El gran despacho que ha tenido en pocos dias acredita el gusto con que la ha recibido el público. Véndese en la librería de Ranz , calle de la Cruz , á 5 rs. en rústica , y 7 en pasta ; y á un real mas en Sevilla en la de Caro , en Valencia en la de Mallen , en Salamanca en la de Barco , en Zaragoza en la de Monge , en Valladolid en la de Cermeño , en Leon en la de Pablo , y en Sigüenza en la de Ranz.

Lecciones sobre el modo de hacer el vino , extractadas de las obras de Mr. Maupin , y dirigidas principalmente á los cosecheros de vino de Aragon. Se hallará en la librería de Escribano , calle de las Carretas.

Anatomía de las modas para desengaño de incautos : demuéstrase que las principales modas que usan ámbos sexôs se dirigen á encubrir y disimular algun defecto , deformidad ó achaque , y por consiguiente encierran trampa ó engaño : su autor D. J. E. D. L. T. Véndese en la librería de Barco , calle de la Cruz.

Targetas finas iluminadas , como tambien de colores , en papel acartonado , hasta de 40 géneros diferentes , todos de buen gusto , y á precios equitativos. Se hallarán en la librería de Guillen , carrera de S. Gerónimo , y en el puesto del diario , frente á Sto. Tomas.